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Protokoll des 72. Frühstücks der TIM – Turmstraßen-
Initiative - Moabit 

17.01.2024, 8:30 Uhr vor Ort im Stadtteilladen Krefelder Str. 1a 
Protokoll: Huei-Yun Weng, GSM 
 

Themen: 

1. Gebietsfonds 2024 

› Eine neue Förderperiode des Gebietsfonds beginnt! Gefördert werden Projekte im Bereich 

des lebendigen Zentrums Turmstraße und des Sanierungsgebietes, die dazu beitragen, die 

Attraktivität als Einzelhandels- und Gewerbestandort zu erhöhen. 

› Durch den Gebietsfonds können Ideen mit einer Förderung von bis zu 50 % der 

Investitionskosten unterstützt werden.  

› Unter dieser grundlegenden Voraussetzung werden insbesondere Maßnahmen zur 

Gestaltung des öffentlichen Raums und der Stadtbildpflege, kleinere Baumaßnahmen sowie 

Investitionen an und in Gebäuden, einschließlich Marketing- und Öffentlichkeitsmaßnahmen, 

gefördert.  

 

2. Kiezfest 2024 

› Geplanter Termin für das Moabiter Kiezfest 2024: 14.09. 

› Wenn Sie sich dem Planungsteam anschließen möchten, kontaktieren Sie uns gerne hier: 

gsm@turmstrasse.de. 

 

3. Update: Fenstertausch 2024 

› Die Schaufenstertausch-Aktion von Claudia Cocozza ist 2023 erfolgreich gelaufen und wird in 

diesem Jahr fortgeführt. Im Jahr 2024 hat die Aktion 6 Termine und 13 Teilnehmer:innen. 

› Es wurde diskutiert, dass die teilnehmenden Händler:innen eine größere Rolle bei der 

Koordination spielen könnten, z.B. durch den Transport von Dekorationsmaterial zum 

nächsten Geschäft. Dies würde nicht nur den Arbeitsaufwand reduzieren, sondern auch das 

TIM-Netzwerk stärken. Einige erklären sich bereit, Fr. Cocozza hier zu unterstützen. 

 

4. TIM Marketing Aktionen 2024 

› Es wurde vorgeschlagen, weitere Informationstafeln im Gebiet aufzustellen. Es wurde jedoch 

befürchtet, dass dies das Problem der regelmäßigen Wartung/Pflege mit sich bringen könnte. 

Des Weiteren wurde die Überlegung geäußert, ob TIM die derzeit durch die M10 gesperrte 

Kreuzung Turmstraße/Stromstraße zur Bewerbung des TIM und zur Information nutzen 

könnte. Das GSM wird mit der BVG prüfen, ob dies möglich wäre. 
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› Aufgrund des positiven Feedbacks auf die Turmtüte (Papiertragetasche) möchte das TIM-

Netzwerk weitere Taschen bestellen. Das Design aus dem neuen "Turmbeutel" soll 

verwendet werden, und muss von der Grafikerin angepasst werden. Das GSM holt Angebote 

dafür ein. Von den ursprünglichen Papiertüten sind noch 2 Kartons übrig, die bis zum 

Sommeranfang reichen sollten. 

› Die letzte Ausgabe der Kiezkarte ist im Sommer 2022 erschienen. Ursprünglich war geplant, 

die nächste Ausgabe im Sommer 2024 im Zweijahresrhythmus herauszugeben. Aufgrund des 

Auslaufens des GSM-Projekts Ende 2025 wurde beschlossen, die Neuauflage auf Anfang 2025 

zu verschieben. Informationen zum Anmeldeverfahren werden auch in unserem Newsletter 

und auf der Website veröffentlicht. 

 

5. Zukunft TIM 

 

› Es wurde thematisiert, dass die Erwartungen der Gewerbetreibenden an das TIM-Netzwerk 

nicht klar definiert sind, und betont, dass es wichtig ist, weitere Gewerbetreibende in der 

Turmstraße anzusprechen. Das GSM-Team bereitet eine Umfrage für die TIM-Mitglieder und 

den TIM-Verteiler vor, die mit dem nächsten Newsletter verschickt werden soll, um die 

Wünsche/Erwartungen/Ideen/Anliegen zu erfassen. 

› Ab 2025 wird das Geschäftsstraßenmanagement nicht mehr fortgeführt. Dies führt zu 

erheblichen Finanzierungsproblemen für das Kiezteilfest und TIM-Aktionen. In der Diskussion 

wurde die Möglichkeit des Crowdfunding erstmal als Lösungsansatz genannt. 

 

 

› Nächster Termin: 20.03.2024, 8:30 Uhr 

 
 


